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DELIBERAZIONE  N° 78   DEL 04/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  21/05/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 04 del mese di Giugno alle ore 9,49  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 620783 del  26/05/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta il  Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 04/06/2020 14:58:26 CEST

Signature Not Verified
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 05/06/2020 09:04:00 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 21/05/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Gulemi, Prester, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 21/05/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 21/05/2020 

L’anno 2020, il giorno ventuno del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n. 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 600354 del 14/05/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria Concetta 

Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,33 apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo, Rappa, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Adelfio, Prester e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni 

del Presidente”. 

Chiede ed ottiene la parla il Consigliere Bruschetta, che comunica di avere 

partecipato alla videoconferenza riguardo alla realizzazione della pista ciclabile 

“Greenway”. L’architetto Giancarlo Gallitano, del Dipartimento dell’Università di 

Palermo, ha presentato il progetto. Si   tratta di 12 Km di percorso, in quanto molti 

tratti della vecchia linea non esistono più e sono stati sostituiti dalle abitazioni, per 
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cui verrà utilizzata la sede stradale esistente e altri percorsi alternativi. Il percorso 

riguarda le zone di Via Umberto Giordano, Via Malaspina attraversamento, Viale 

Regione Siciliana, Via Uditore,Via Cimabue ,Villa Torrisi, Via Dogali, Via 

Luparello, Via Baida, Via S.P. 59, e a Monreale la zona Duomo. Tale progetto  

recupera delle aree storico culturali della Conca D’Oro. Da come si evince, nessun 

tratto ricade nel territorio della Terza Circoscrizione; il percorso interessa soprattutto 

la 5 e la 6 Circoscrizione. Quest’iniziativa è importante perché crea una nuova 

modalità di spostamento, decongestionando il traffico e riducendo l’impatto 

ambientale.  In considerazione che il Consiglio ha approvato la mozione riguardo alla 

realizzazione della pista ciclabile, ha ritenuto opportuno invitare l’Architetto 

Gallitano ad eventuali incontri finalizzati alla redazione di un progetto, ed egli si è 

dimostrato disponibile  e ha mostrato disponibilità per una fattiva collaborazione 

gratuita. Si è   notato che alla riunione mancava completamente la parte politica. Ci 

sono delle aree che attualmente sono occupate e a cui deve essere tolta la 

concessione. Il progetto prevede la spesa di circa quattromilioni e cinquecento euro. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che chiede al collega se i 

finanziamenti per tale progetto siano regionali o comunali. 

Il Consigliere Bruschetta risponde che è si tratta di fondi comunali, in quanto è 

stato emanato un bando per  il miglior progetto, che sarebbe stato votato; questo 

progetto è stato unito al secondo progetto ampliandolo. 

Il Presidente vuole avvisare il Consiglio che ieri si è svolta una riunione dei  

Presidenti alla presenza dell’Assessore Marano e dell’Assessore Mattina. Si è 

discusso sull’opportunità data dal decreto rilancio, in quanto ci sarebbero dei fondi da 

sfruttare riguardo alle attività ludiche – ricreative per i bambini di età superiore ai 3 

anni e gli adolescenti  nella fase 2  dell’emergenza “Covid-19”. Pertanto dal 15 

giugno al 15 settembre sarà possibile attivare tutte quelle attività ludico - ricreative e 

centri educativi per bambini superiori a tre anni e per gli adolescenti. Questi progetti 

saranno gestiti dal Comune Palermo. L’amministrazione ha già fatto pervenire   una 

bozza di regolamento, dando l’opportunità al Consiglio circoscrizionale di integrarla. 
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I tempi però sono strettissimi rispetto alle attività che si dovrebbero svolgere.  Il 

contributo dovrà essere quello di individuare le aree, pertanto invita il Consigliere 

Terranova a leggere la bozza. 

Terminata la lettura, il Presidente apre la discussione, evidenziando che il 

contributo che può dare il Consiglio, oltre ad individuare altre  aree che si prestano a 

tale attività, può pubblicizzare tale bando, per far partecipare associazioni o strutture 

che svolgono già regolarmente queste attività, e dare suggerimenti. Tra le aree 

individuate nel nostro territorio dall’amministrazione c’è Villa della Giraffa, dove vi 

è uno spazio all’aperto che si presta perfettamente per tali attività.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che evidenzia che è una 

lodevole iniziativa, perché dà l’opportunità ai bambini e ai ragazzi di svolgere le 

attività ricreative e d educative; occorre però fare una considerazione: l’area di Villa 

della Giraffa, in Via Mico Geraci, al momento è in uno stato di totale abbandono: la 

recinzione è divelta , l’erba è  molto alta, tutto è abbandonato.  Non creda sia l’area 

più adatta proprio perché non ci  sono i tempi per riqualificarla, considerato che il 

bando scade il 10 giugno. Propone di sfruttare l’interno della scuola Salgari che  

dispone di uno spiazzale molto vasto, all’interno ci sono anche i bagni e lo spazio è 

recintato. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che ribadisce che è 

un’iniziativa da portare avanti con tutte le forze disponibili; i tempi stretti sono stati 

dettati dalla fase 2, poiché non si sapeva quando si poteva iniziare , per cui i tempi si 

sono ristretti. Riguardo la scelta dell’amministrazione di Villa della Giraffa, pensa 

che si potrebbe prestare a tale attività perché utilizzare uno spazio all’aperto, con la 

presenza di verde, sarebbe uno sfogo per i ragazzi rimasti chiusi in casa per tanto 

tempo; la Re.Se.T. potrebbe effettuare il diserbo. Inoltre  proporrebbe alla presidenza 

di individuare altre aree nel territorio circoscrizionale perché Villa della Giraffa 

potrebbe coinvolgere i ragazzi a monte di Viale Regione, ovvero quelli residenti a  

Bonagia, Santa Maria di Gesù, Chiavelli; come altra area nella zona di Via Oreto 

proporrebbe la scuola Oberdan, che dispone di un campetto, di un cortile e di una 
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parte adibita a verde, per cui i ragazzi, considerato che molte zone sono 

cementificate, avrebbero lo sfogo necessario. A suo parere quindi le scuole sono le 

più idonee per tali attività.  Si potrebbero proporre altre aree nella zona del 

Policlinico ed invita la Consigliera Rappa ad individuarle. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che, riferendosi 

all’osservazione fatta dal collega riguardo lo stato di totale abbandono in cui versa il 

campo sportivo della Villa della Giraffa,  dichiara che invece l’utilizzo della villetta 

potrebbe far si che essa venga finalmente riqualificata, sfruttando al massimo quello 

che il territorio circoscrizionale già possiede; in quest’ultimo periodo 

l’amministrazione ha effettuato la manutenzione, anche se ci sono altri lavori da fare. 

 Il Presidente replica il compito che spetta al Consiglio individuare le aree, non 

bisogna entrare nel merito del progetto. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che specifica che per le aree 

proposte che riguardano le scuole bisognerebbe consultare i rispettivi dirigenti 

scolastici. Informa il Consiglio che dietro la chiesa di San Tarciso c’è un campetto, 

che era stato dato alla chiesa: ha bisogno di lavori e questa potrebbe essere 

l’occasione per sfruttarlo.  Poi vorrebbe alcuni chiarimenti per quanto riguarda le aree  

private e le risorse private prima di girare il bando alle associazioni. Afferma, inoltre, 

di avere qualche perplessità riguardo il coinvolgimento di bambini di età di tre anni 

altro oggetto in quanto essendo molto piccoli difficilmente potranno osservare le 

norme di sicurezza che l'emergenza covid ci impone. 

Il Presidente ribadisce che il contributo del Consiglio è l’individuazione delle aree. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che ringrazia i colleghi per gli 

interventi ma ritiene che, per problemi di sicurezza, la scelta di un campo in  cemento  

è sbagliata, perché se un bambino cade potrebbe farsi molto male, mentre invece in 

campo un privato il campo è di erba sintetica, ben  curato e il bambino non si farebbe 

male, se cadesse.  

Il Presidente, rispetto alla legittima  osservazione fatta dal collega Bruschetta 

riguardo lo stato di abbandono di Villa della Giraffa dichiara che l’Assessore Marano 
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si è impegnato a riqualificarla in tempi brevi;  l’iniziativa tende a valorizzare aree nel 

nostro territorio.  Lui aveva proposto l’area di Via Pernice ma si è poi convenuto di 

proporre gli atri delle scuole. Si potrebbero suggerire le scuole Salgari e Oberdan. 

Personalmente nutre perplessità  riguardo a Villa della Giraffa, perché non c’è una 

tettoia dove ripararsi dal sole in estate. Propone quindi di fare un elenco delle scuole, 

coinvolgendo anche i dirigenti, che sicuramente vorranno garanzie rispetto agli 

incidenti che potranno accadere; pertanto è necessario predisporre una nota da inviare 

ai dirigenti. 

Il Consigliere Quartararo replica che la responsabilità ricade sul gestore. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che informa che per diversi 

anni la parrocchia di San Luca ha svolto varie manifestazioni in ta nell'atrio della 

scuola Salgari, in quanto dispone di bagni ad esso adiacenti, ed essendo uno spazio 

chiuso gli estranei non possono accedere.  

Il Presidente propone di coinvolgere le parrocchie.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che specifica che gli spazi 

delle parrocchie sono già sono impegnati per le proprie attività. 

Alle ore 10,33 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta alle ore 10,40.  

  Il Segretario       Il Presidente  

   Maria Concetta Calderone            Andrea Gulemi  

 Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 04/06/2020 10:08:34 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 04/06/2020 10:39:04 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO X x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO x x

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 04/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 21/05/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N.78 DEL 04/06/2020" è stato pubblicato 

all'Albo Pretorio on-line dal 05/06/2020 al 15/06/2020. 

Id. pubblicazione 7085/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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